



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 20 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Revista Vértigo, Ovaciones, El Universal, Crónica, Excélsior, Crónica, La Prensa, Reforma, Publimetro.

Vacuna de refuerzo para todos/Revista Vértigo

Para evitar que la nueva variante de covid denominada ómicron afecte a los mexicanos el gobierno federal determinó la aplicación de una tercera dosis de refuerzo en la temporada decembrina del biológico diseñado por la farmacéutica Astra Zeneca. En el arranque de la aplicación de la tercera dosis contra el covid, el 7 de diciembre, el presidente López Obrador y parte de su gabinete fueron vacunados con Astra Zeneca. A 360 días de que arrancó el Plan Nacional de Vacunación contra el coronavirus, comenzó en el país la aplicación de la dosis de refuerzo. La Secretaría de Salud anunció que para agilizar el servicio en los centros de inmunización y reducir los tiempos de espera las personas de 60 años y más deben registrarse previamente en mivacuna.salud.gob.mx, imprimir su hoja y presentarla el día que acudan para recibir la dosis de refuerzo.

Cómo fue 2021. Enero/Ovaciones

Enero de este año marcó el inicio del pico de la segunda ola de covid en México con un récord de mil 803 defunciones registradas el día 21, lo que elevó la preocupación de las autoridades al verse pulverizados todos sus pronósticos sanitarios. Ese mismo mes, los casos diarios se elevaron a más de 17 mil. El 5 de enero, saturados 245 hospitales del país por C-19. Aumenta CDMX camas para covid, pero ocupación sigue en 85%. Avala Cofepris a AstraZeneca. El Gobierno federal fija reglas a estados para vacunas de covid. Nacen 69 infantes con covid en Toluca. La cifra de decesos llega a 150,273: Secretaría de Salud. López-Gatell, Ebrard y Clouthier confinados luego de que AMLO dio positivo.

México: 297 mil 835 muertes por Covid/El Universal, Ovaciones, Crónica

A causa del covid, durante las últimas horas fallecieron 268 personas, de acuerdo con la Secretaría de Salud, que en su reporte diario registró 2 mil 530 nuevos contagios. A la fecha, según la dependencia, México contabiliza 3 millones 932 mil 545 casos y 297 mil 835 muertes. El informe precisa que las entidades federativas que acumulan el mayor número de casos confirmados son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman 65% de todos los casos acumulados registrados en el país. En cuanto a la situación actual de covid, se identificaron 18 mil 756 casos activos estimados, que equivalen a 0.5% del total desde el inicio de la pandemia.

En 24 horas, 268 muertes más/Excélsior

Hay cobertura de 85% de vacunación, equivalente a más de 141 millones de dosis aplicadas, indicó Salud México registró en una jornada de 24 horas, 268 nuevas defunciones con lo que sumaron 297 mil 835. Además, de 2 mil 530 casos confirmados por covid-19, para dar un total de 3 millones 932 mil 545. La ocupación hospitalaria de camas generales es de 16% y la de camas con ventilador mecánico, de 12 por ciento. Con corte a las 21:00 horas de ayer, fueron aplicadas 585 mil 321 dosis, para un acumulado de 141 millones 347 mil 090 suministradas en el país.

Vacuna de refuerzo para todos/Revista Vértigo

Hasta el momento se recibieron 183,9 millones de dosis de las siete vacunas que se usan en el país: Pfizer, Astra Zeneca, Cansino, Sputnik V, Covax, Moderna y Sinovac. De acuerdo con el reporte de las autoridades sanitarias la tendencia de la

pandemia en el territorio nacional sigue en descenso, aunque durante dos semanas de noviembre se registró un ligero incremento de casos. La OMS advirtió a los países desarrollados que no deben acumular vacunas contra covid para las dosis de refuerzo que combatan la nueva variante ómicron, porque ponen en peligro el suministro a las naciones más pobres, donde las tasas de inoculación son bajas. El organismo internacional recomendó los refuerzos solo para personas con problemas de salud o quienes han recibido una vacuna que perdió su eficacia.

La objeción de conciencia para médicos, otra vez a debate/Revista Vértigo

En medio de fuertes presiones del gremio médico y la Federación Mexicana de Objetores de Conciencia (Femoc) -que se está formando con distintas organizaciones del ramo-, el Congreso de la Unión deberá expedir una nueva ley en materia de objeción de conciencia para el personal médico del país, pues la legislación anterior fue invalidada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación en septiembre pasado. El abogado Marcelo Bartolini, director de Artículo 18, organización civil que aboga por los derechos de la libertad de conciencia, adelanta en el Congreso se dará una lucha entre un sector de la sociedad que apoya la interrupción del embarazo, los derechos de la mujer y de la comunidad lésbico- gay, y por otro lado, el del sector provida, que rechaza el aborto y defiende el derecho a la objeción de conciencia del gremio médico. Esta lucha viene dándose desde 2018, dice, cuando la Comisión Nacional de los Derechos Humanos le solicitó a la SCJN eliminar el derecho a la objeción de conciencia del personal médico, estipulado en el artículo 10 bis de la Ley General de Salud, ya que era “discriminatorio” contra las mujeres y atentaba contra sus derechos “sexuales y reproductivos”. Aclaró la Corte que es constitucionalmente válido el derecho a la objeción de conciencia, pero invalidó el artículo por no delimitar con claridad estos dos derechos, ya que su redacción era deficiente y se prestaba a abusos. Fue entonces cuando le pidió al Congreso de la Unión realizar una nueva redacción del controvertido artículo. Mientras tanto, los objetores se han quedado sin esa defensa legal.

México registra siete casos; seis en la CDMX/Crónica

El Instituto Nacional de Medicina Genómica informó que en México hay un registro de al menos siete casos de la variante ómicron del SARS-Cov-2, seis en la Ciudad de México y uno más en el Estado de México, según la plataforma global GISAID, que contempla una base de datos que rastrea los virus que causan la influenza y los coronavirus. El 3 de diciembre el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reportó el primer caso, se trata de una persona de 51 años que había regresado a México tras una visita de trabajo que hizo a Sudáfrica y quien presentó síntomas leves al confirmarse que estaba contagiado de la nueva variante covid.

Festejos de fin de año dejan ganancia de peso de hasta 5 kilos/La Prensa

La CDMX reporta la prevalencia de sobrepeso más alta de todo el país en la población de 12 a 19 años y de 20 años o más, así como de obesidad en población infantil de 5 a 11 años. Expertos del **INCNSZ** y del IMSS recomendaron a la población evitar el ayuno y comer un refrigerio ligero, principalmente de frutas y verduras, antes de acudir a las reuniones familiares, para evitar la sensación de hambre e incurrir en los llamados “atracones”. Destacaron que de acuerdo con datos de la ENSANUT 2018, en la CDMX y zona metropolitana se ubican las prevalencias más altas de sobrepeso para los grupos de 12 a 19 años 32% y 20 años o más 41%.

Falta a IMSS comprar el 91% de medicinas/Reforma

El IMSS sumó otro tropiezo en la compra de medicamentos: no logró abastecerse de medicinas que requiere para el arranque de 2022. El IMSS convocó a una licitación porque presuntamente una investigación de mercado arrojó que había suficientes proveedores, pero en el proceso expresó que desahogó en 17 días -del 23 de noviembre al 10 de diciembre-, obtuvo apenas el 9% de lo que necesitaba. El 2021 fue un año caótico para las adquisiciones del sector salud, luego de que la UNOPS se retrasó durante meses para desahogar la que sería la compra consolidada anual, buena parte de la cual ahora se usará para 2022. En febrero, el Insabi alertó a todas las dependencias que tenían que garantizar por su cuenta el abasto del primer semestre del año, mientras que para el segundo semestre realizó adjudicaciones directas que sumaron 31 mil 574 millones de pesos, para cubrir más de 900 claves que no asignó el organismo internacional.

Se amplía cobertura del Programa IMSS-Bienestar/Ovaciones

El Consejo Técnico del IMSS, aprobó la donación de tres inmuebles ubicados en Sonora, Coahuila y Veracruz para la puesta en operación de edificaciones hospitalarias, construcción de un Hospital Rural y de un Albergue Comunitario, respectivamente, las cuales serán operadas a través del Programa IMSS Bienestar. Durante la sesión ordinaria de este órgano institucional, el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto comentó que la donación del Hospital General de Cananea, Sonora, se implementará dentro del Programa IMSS Bienestar a fin de otorgar servicio a población

derechohabiente y sin seguridad social. Señaló que este hospital se construyó hace algunos años en un proceso donde participó la minera Grupo México, operado por el gobierno de Sonora, y se atiende principalmente a la región de Cananea y a trabajadores o extrabajadores de la minera que no tienen seguridad social.

Coordina IMSS campaña de higiene en manos dentro de hospitales/Crónica

Práctica efectiva para cortar cadenas de transmisión de infecciones hospitalarias entre personal y pacientes En una acción coordinada por el IMSS, representantes de ese Instituto, así como del ISSSTE e Insabi, lanzaron una campaña en todas las unidades médicas para fortalecer la higiene de manos, a través de la capacitación, educación y marketing en salud, mediante cinco momentos para la higiene de manos en los tres niveles de atención. Esta campaña está dirigida a trabajadores de la salud, familiares y cuidadores en hospitales, así como a pacientes, a fin de dar cumplimiento a compromisos prioritarios en la prevención de Infecciones Asociadas a la Atención a la Salud (IAAS); se replicará en las instituciones del sector salud, con un enfoque que permita fortalecer los programas de lavado de manos.

Ómicron obliga a Europa a cancelar festejos de fin de año/El Universal

Ante el alza de contagios por la variante ómicron, que duplica sus casos cada 15 a tres días donde hay transmisión comunitaria, naciones de Europa anunciaron restricciones para las fiestas de fin de año. Las autoridades de Países Bajos declararon un confinamiento estricto desde hoy y hasta el 14 de enero. En Francia, el gobierno pidió a las alcaldías cancelar los conciertos y fuegos artificiales previstos para la noche de Año Nuevo.

Viajeros desconocen cierre en Países Bajos/Publimetro

Viajeros mexicanos se sorprendieron por las medidas tomadas por el gobierno neerlandés; las aerolíneas aún no fijan postura oficial sobre el reciente confinamiento en Países Bajos por el alza en covid. En AICM. Publimetro realizó un recorrido por la terminal y por voz de los viajeros se constató que la noticia no fue nada benéfica.

NY: dos días de 20 mil casos de C-19/Ovaciones

El número de positivos de covid en 24 horas ha superado por segundo día consecutivo los 20.000 casos en el estado de Nueva York, según los datos que a diario proporciona la oficina de la gobernadora Kathy Hochul. Concretamente, el último registro comunicado hoy, referido a las 24 horas anteriores, ha recogido 21.908 casos positivos (de 290.930 reportados), mientras que en el registro de ayer fueron 21.027 (de 263.536 reportados).

Un año de líneas rojas con la expansión del Covid-19/Revista Vértigo

Las vacunas anticovid permiten cierta vuelta a una normalidad atada al uso del cubrebocas y gel hidroalcohólico, pero sujeta a una serie de restricciones de acceso a determinados espacios y con control de aforo en la medida que los semáforos sanitarios se imponen para frenar la expansión de contagios por SARS-CoV-2. Hasta el momento las vacunas siguen siendo la gran esperanza para dejar atrás la pandemia, que se perfila hacia un horizonte de mediano plazo de tres a cinco años. Al cierre de 2021, según datos de Our World in Data y el Ministerio de Sanidad de España, a nivel global se habían aplicado ocho mil 400 millones de dosis de vacunas anticovid. La OMS refiere que 56% de la población mundial cuenta al menos con una dosis, pero resta todavía un enorme contingente humano, mientras el mecanismo COVAX aguarda más donaciones de vacunas provenientes de los países que aplican la tercera dosis para sus habitantes.